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Наиболее интенсивно идет 
строительство свинокомплексов. 
С апреля 2007 года поэтапно вво-
дятся в эксплуатацию объекты се-
лекционно-гибридного центра 
ООО «Знаменский СГЦ». При вы-
ходе на проектную мощность 
предприятие будет реализовы-
вать за год свыше 75 тыс. голов 
племенного чистопородного и 
гибридного молодняка и произво-
дить 23 тыс.тонн свинины.  В ми-
нувшем году здесь уже введены в 
эксплуатацию мощности на 60 
тыс. ското-мест. В первом кварта-
ле текущего года в строй действу-
ющих вводятся свинокомплекс 
ЗАО «Орелсельпром» мощностью 
108 тыс. гол. (12,5 тыс. тонн сви-
нины в год), свинокомплекс ООО 
«МТС-Змиевка», рассчитанный на 
24 тыс. голов. Проведена рекон-
струкция свинокомплекса в ОАО 
«Агрофирма «Ливенское мясо». 
Масштабность подобного строи-
тельства говорит о том, что выход 
на проектную мощность только 
этих комплексов позволит увели-
чить объем производства свини-
ны на Орловщине более чем в два 
раза к уровню 2006 года. 

Динамично осуществляется ре-
ализация проекта по птицевод-
ству в ОАО АПК «Орловская Нива». 
Здесь завершается строитель-
ство второй очереди фабрики по 
производству мяса птицы общей 
мощностью 11 тыс. тонн и репро-
дуктора по производству 10 млн. 
штук инкубационного яйца. В ре-
зультате в 2007 году объемы про-
изводства мяса птицы в целом по 
области на четверть превысили 
уровень 2006 года.

Не менее крупные инвестици-
онные проекты реализуются и в 
молочном животноводстве. За-
вершено строительство молочно-
го комплекса на 1200 дойных ко-
ров в ОАО АПК «Орловская Нива». 
Идет постановка поголовья на мо-
лочном комплексе ООО «Юпитер», 
рассчитанном также на 1200 го-
лов. Кроме того, в ряде других 
сельскохозяйственных предпри-
ятий за эти же два года проведена 
реконструкция 
д е й с т в у ю щ и х 
молочных ком-
плексов на 2350 
ското-мест. 

В с л е д  з а 
этим в области 
стартовала про-
грамма по стро-
и т е л ь с т в у  3 0 
с о в р е м е н н ы х 
молочных ком-
плексов, рас-
считанных на 
годовой объем 
производства 
150 тыс.тонн молока. Прошло все-
го несколько месяцев, а строи-
тельство почти половины из них 
уже начато. Полная реализация 
программы позволит Орловщине 
в 2010 году выйти на запланиро-

ванные приоритетным националь-
ным проектом «Развитие АПК» по-
казатели производства молока в 
330 тыс. тонн. Планируемый объ-
ем инвестиций только в развитие 
промышленного молочного жи-
вотноводства — 8,4 миллиарда 
рублей.

Не осталась область в стороне 
и от реализации программы по 
развитию аквакультуры. Заключе-
но первых два кредитных догово-
ра на 8,2 млн. рублей. 

В рамках другого направления 
президентского проекта — «Сти-
мулирование развития малых 
форм хозяйствования в АПК»  — в 
течение 2006—2007 годов было 
создано 30 сельскохозяйственных 
потребительских кооперативов, в 
том числе 16 — снабженческо-
сбытовых, 9 — перерабатываю-
щих и 4 — кредитных.

Крестьянским семьям, веду-
щим личное подсобное хозяйство, 
выдано более 4500 льготных кре-
дитов и займов на сумму 388 млн.
рублей, еще 470 кредитов и зай-
мов на сумму 335 млн. рублей по-
лучили фермеры области,  40 млн.
руб. кредитов — сельскохозяй-
ственные потребительские коопе-
ративы. И это почти сразу же от-
разилось на такой скороспелой 
отрасли, как производство мяса. 

Если в целом по области его про-
изводство к уровню 2006 года воз-
росло на 2,8 процента, то в хо-

зяйствах населения оно увеличи-
лось на 4 процента, на фермах 
КФХ — на 42 процента.

Впервые за последние 15 лет 
продуктивность дойного стада в 
целом по области превысила трех-

тысячекилограммовый рубеж и 
составила 3105 кг молока (плюс 
152 кг к уровню 2006 года). В пяти 
районах — Ливенском, Орлов-
ском, Мценском, Верховском и 
Должанском — средний надой на 
корову оказался выше 3,5 тыс. ки-
лограммов.  

Только в минувшем году 153 се-
мьи молодых специалистов были 
обеспечены жильем в рамках реа-
лизации еще одного направления  
аграрного проекта — «Обеспече-

ние доступным жильем молодых 
семей и молодых специалистов на 
селе». С помощью средств госу-
дарственной поддержки (25 млн. 
руб.) ими построено и приобрете-
но 10,4 тыс. кв. метров жилья. Еще 
18 млн. руб. было выделено госу-
дарством на мероприятия по улуч-
шению жилищных условий граж-
дан, проживающих в сельской 
местности, что позволило обеспе-
чить жильем дополнительно свы-
ше 80 сельских семей. 

Уже пять лет действует и феде-
ральная целевая программа «Со-
циальное развитие села до 2010 
года». За этот период в область 
только в рамках этой программы 
поступило более 260 млн. руб. 
средств из федерального бюдже-
та, которые были направлены на 
жилищное строительство, гази-
фикацию, водоснабжение сель-
ских населенных пунктов, соору-
жение  объектов здравоохранения 
на селе. Только на мероприятия 
по развитию газификации в сель-
ской местности в 2007 году полу-
чено почти 20 млн. руб.,  с помо-
щью которых проложено 201,7 км 
внутрипоселковых разводящих га-
зовых сетей среднего и низкого 
давления, газифицировано 60 
сельских населенных пунктов в 16 
районах области. 

Свыше 9 млн. рублей было по-
лучено из федерального бюджета 
на развитие водоснабжения, с по-

мощью которых в 6 райо-
нах области проложено 
31,8 км сетей водоснаб-
жения. 

На мероприятия по 
развитию сети первичной 
медико-санитарной по-
мощи в сельской местно-
сти в 2007 году из феде-
рального бюджета посту-
пило 26 млн. руб. —  на строитель-
ство лечебного корпуса в поселке 
Тросна и  строительство поликли-

ники Пок   ров  -
ской ЦРБ.

Все это ре-
альные цифры, 
з а  к о т о р ы м и 
стоят тысячи но-
вых высокооп-
лачиваемых ра-
бочих мест на 

селе, строящиеся комплексы на 
десятки тысяч тонн дополнитель-
ного молока и мяса, жилые дома, 
школы и больницы.  

Президентский проект «Разви-
тие АПК» дал толчок коренным 
преобразованиям и в области рас-
тениеводства. Ведется техниче-
ское перевооружение основных 
отраслей, все активнее внедряют-
ся прогрессивные ресурсосбере-
гающие технологии. И это уже 
приносит результаты. В 2007 году 

валовой сбор зерновых составил 
1343,3 тыс. тонн, что на 75,3 тыс. 
тонн выше уровня 2006 года. Уро-
жайность зерновых составила 23 
ц/га, при этом в отдельных райо-
нах она приближается к отметке 
40 центнеров, а в десятках сель-
хозпредприятий перешагнула и 
50-центнеровый рубеж.

Посевная площадь сахарной 
свеклы составила 33,3 тыс. га, что 
на 13,6 тыс. га (в 1,7 раза) выше 
уровня предыдущего года. Вало-
вой сбор сахарной свеклы соот-
ветственно вырос более чем на 35 
процентов и превысил один мил-
лион тонн при средней урожайно-
сти 314,4 ц/га.

Земледельцами области сде-
лан хороший задел для формиро-
вания урожая 2008 года. Озимые 
зерновые культуры посеяны на 
площади 369 тыс. га, что состав-
ляет 172% к уровню предыдущего 
года. Посеяно также 12 тыс. га 
озимого рапса. Зяби вспахано 
557,6 тыс. га (121% к уровню пре-
дыдущего года).

В настоящее время сельскохо-
зяйственное производство в об-
ласти осуществляют 261 сельско-
хозяйственное предприятие, 1274 
крестьянских (фермерских) хо-
зяйства, 115,4 тысячи ЛПХ. Про-
изводство валовой сельскохо-
зяйственной продукции  предпри-
ятиями всех форм собственности 
в действующих ценах в 2007 году 
составило 21,2 млрд. рублей, что 
на 4 млрд. рублей, или на 23 про-
цента, превышает уровень 2006 
года. Средний уровень рентабель-
ности сельхозпроизводства пре-
высил 16 процентов (почти двух-
кратное увеличение к уровню 2006 
года).

Общая государственная подде-
ржка АПК области в 2007 году со-
ставила 1,28 млрд. рублей, в том 
числе из федерального бюджета 
выделено 940 миллионов, из об-

ластного — 339 млн. рублей. Из 
областного бюджета выплачива-
ются солидные субсидии тем, кто 
сохранил поголовье коров и уве-
личил показатели валового произ-
водства и реализации молока к 
уровню предыдущего года — эта 
мера позволила увеличить закуп-
ки молока у населения на 7 про-
центов. Установлены дотации в 
размере до 50 процентов на за-
купку племенного скота, осущест-
вляется субсидирование искусст-
венного осеменения крупного ро-
гатого скота.

Соответственно, выросла и 
среднемесячная заработная пла-
та работников сельскохозяйствен-
ных организаций, которая соста-
вила 4823 рубля, или возросла на 
1376 рублей (40%) против уровня 
2006 года. Однако она еще оста-
ется заметно ниже среднего уров-
ня оплаты труда в промышленно-
сти, строительстве и ряде других 
производственных отраслей. На 
состоявшемся на днях  расширен-
ном заседании коллегии админи-
страции области, которое вел гу-
бернатор области Е.С. Строев, 
особое внимание уделялось имен-
но этой проблеме. 

На заседании отмечалось, что в 
лучших самостоятельных и «ин-
весторских» сельхозпредприяти-
ях оплата труда работников веду-
щих отраслей в разы превышает 
ее средний уровень в районах и в 
области в целом. Перед руково-
дителями сельхозорганизаций 
всех уровней и форм собственно-
сти поставлена задача коренного 
повышения оплаты труда во всех 
сельскохозяйственных отраслях, 
а также обеспечения ее своевре-
менной и регулярной выдачи.    

Большие задачи перед аграр-
ным сектором области стоят по 
реализации мероприятий, наме-
ченных Государственной програм-
мой развития сельского хозяйства 
и регулирования рынков сельско-
хозяйственной продукции, сырья 
и продовольствия на 2008 — 2012 
годы. Первым шагом здесь долж-
но стать успешное проведение ве-
сенних полевых работ. Площадь 
ярового сева в текущем году пла-
нируется увеличить на 174 тысячи 
гектаров к уровню 2007 года и до-
вести до 730 тысяч гектаров.  При 
этом на четверть (до 45 тысяч га) 
должны возрасти посевы сахар-
ной свеклы, почти в полтора раза 
— масличных культур,  уже в про-
мышленных масштабах заплани-
рованы посевы  кукурузы на зер-
но. Увеличиваются площади, от-
водимые под коноплю, сою и ряд 
других перспективных культур.

Для обеспечения этих задач уже 
сделано немало. АПК области рас-
полагает 100%-ным объемом кон-
диционного посевного материала 
традиционных сельхозкультур, ве-
дется завоз недостающих семян, 
удобрений, горюче-смазочных ма-
териалов, средств защиты расте-
ний. Завершается ремонт сельско-
хозяйственной техники и сельхо-
зинвентаря, в больших объемах 
ведется закупка новых тракторов и 
комбинированных почвообрабаты-
вающих агрегатов для экономич-
ной безотвальной и нулевой обра-
ботки почвы. Уже не  только для 
лучших, а и для большинства сель-
ских товаропроизводителей ста-
новится реальностью выход на 40-
центнеровую урожайность зерно-
вых культур — главного богатства 
хлебородной Орловщины. 

Сельское хозяйство области 
уверенно шагает в завтрашний 
день.

Юрий СЕМЁНОВ.

Национальные проекты для села
РОССИЯ СЕГОДНЯ

«Ряд развитых стран 
приступил к активной 
разработке и созданию 
информационного «ору-
жия», — говорит первый 
заместитель начальника 
Генштаба ВС РФ Алексей 
Бурутин. 

«Проблемы информа-
ционной независимости 
имеют решающее значе-
ние для Вооруженных 
сил и всей сило-
вой составляю-
щей России. В 
настоящее вре-
мя развитые го-
сударства актив-
но разрабатыва-
ют формы и ме-
тоды борьбы в 
информацион-
ной сфере – ин-
формационное 
«оружие», кото-
рое может ис-
пользоваться в 
мирное и воен-
ное время, – заявил он 
на проходящем Х засе-
дании Форума по инфор-
мационной безопасно-
сти. — Эти средства со-
четают невысокий уро-
вень затрат и высокую 
эффективность их при-
менения. 

Информационное ору-
жие не используется в 
традиционном понима-
нии — для уничтожения 
противника. Для него не 
т р е б у е т с я  с о з д а н и я 
сложных структур и при 
этом нет необходимости 
пересекать границы», — 
уточнил Бурутин.. 

Он уверен, что «в обоз-
римом будущем дости-
жение конечных целей 
войн и вооруженных кон-
фликтов будет решаться 
не только уничтожением 
войск и сил противника, 
сколько за счет подавле-
ния его государствен-
ного и военного управле-
ния, навигации и связи, 
воздействия на другие 
информационные объек-
ты, от которых зависит 
стабильность управления 
государством». 

Соответственно, из-
менятся традиционные 
представления о воору-
женном превосходстве 
отдельно взятого госу-
дарства. Решение конф-
ликтов перейдет на иной 
уровень. 

О том, что ряд стран 
уже взял курс на ведение 
информационных войн, 
можно судить по тому, 

сколько средств они вы-
деляют на новые разра-
ботки. 

«Объемы финансиро-
вания на эти цели свиде-
тельствуют о том, что 
превосходство в инфор-
мационной сфере рас-
сматривается как один 
из основных способов 
достижения националь-
ных стратегий этих стран 
в XXI веке», – считает пер-
вый замначальника Ген-
штаба ВС РФ. 

Россия вопросами по-
тенциальной киберугро-
зы занялась сравнитель-
но недавно. Доктрина ин-
формационной безопас-
ности была подписана 
Президентом РФ в сен-
тябре 2000 года. 

Для реализации ос-
новных положений до-
ктрины и обеспечения 
информационной без-
опасности было создано 
Управление информаци-
онной безопасности в 
Совете безопасности 
РФ. 

Россия не отстает от 
других стран: «Воору-
женные силы РФ также 

приступили к разработке 
концептуальных реше-
ний, элементов и спосо-
бов ведения информаци-
онных операций», – под-
черкнул Бурутин и доба-
вил, что «проблемы ин-
формационной незави-
симости имеют решаю-
щее значение для Воору-
женных сил и всей сило-
вой составляющей Рос-
сии». 

Яркие примеры того, 
что человечество уже 
приближается к эпохе 
информационных войн, 
налицо. Например, в со-
седней Эстонии в сере-
дине ноября 2007 года 
было принято решение о 
создании стратегии ки-
бернетической безопас-
ности на период с 2008-
го по 2013 год. Добро на 
ее разработку было дано 
на заседании эстонского 
правительства. 

По словам предста-
вителей правительст-
венной пресс-службы, 
стратегия направлена на 
снижение уязвимости 
виртуального простран-
ства Эстонии, а также 
выработку системы мер 
безопасности и защиты 
жизненно важных струк-
тур в случае кибератак 
извне. 

Такое решение вынуж-
денно было принято пос-
ле апрельских событий в 
Таллине, связанных с пе-
реносом памятника вои-
ну-освободителю. 

Тогда ряд государст-
венных учреждений, в 
том числе правитель-
ство, парламент, канце-
лярия президента, а так-
же банки и СМИ, подверг-
ся массированной атаке 
со стороны хакеров, ко-
торые сорвали нормаль-
ную работу этих заведе-
ний и предприятий. 

В результате на неко-
торое время был блоки-
рован доступ на сайты 
президента Эстонии, 
МИДа, парламента и дру-
гих ведомств. Был также 
ограничен доступ на 
страницу эстонского пра-
вительства. 

Правительство Эсто-
нии обвинило в кибер-
атаках Россию, требуя 
приравнять их к военному 
нападению на страну – 
члена НАТО. Но ни в аль-
янсе, ни в Евросоюзе это 
мнение не поддержали. 

Подготовил Виктор ЧАРПО.

По словам начальника 
Экспертного управления 
Президента РФ Аркадия 
Дворковича, в рамках 
проекта планируется пол-
ностью переоборудовать 
школьные столовые и пи-
щеблоки, модернизиро-
вать комбинаты питания. 
«Это позволит обеспечить 
всех школьников качест-
венным горячим питани-
ем, основанным на луч-
ших современных стан-
дартах, — подчеркнул 
Дворкович. — Главным 
результатом должно стать 
улучшение здоровья ре-
бят. Мы должны радикаль-
но снизить уровень забо-
леваемости у школьни-
ков». 

При составлении ново-

го школьного меню следу-
ет учитывать не только 
мнение представителей 
администрации учебного 

заведения, но и позицию 
родителей. За результа-
тами проектов будет про-
водиться публичный мо-
ниторинг. 

В ходе эксперимента 
горячим питанием по но-

вым стандартам будет 
обеспечено около пятисот 
тысяч школьников из пят-
надцати миллионов рос-

сийских уча-
щихся. «Мы 
рассчитыва-
ем,  что те 
регионы, ко-
т о р ы е  н е 
стали побе-
д и т е л я м и , 
п р о д о л ж а т 
реализовы-
вать анало-
гичные ме-

ры в рамках собственных 
средств»,  — отметил 
Дворкович. Согласно его 
данным, на эти цели в об-
щем по России выделяют-
ся десятки миллиардов 
рублей. 

СУПЕРСТОЛОВЫЕ 
ДЛЯ ШКОЛЬНИКОВ

В России начинается программа по модернизации системы 
школьного питания. Эксперимент будет проводиться в 
четырнадцати регионах страны. На эти цели выделяется свыше трех 
миллиардов рублей.

Выступая на внеоче-
редном съезде Ассоци-
ации юристов России, 
он призвал собравших-
ся подумать об обновле-
нии ряда фактически ус-
таревших законов. «Нам 
необходимо подумать 
об обновлении ряда 
фундаментальных нор-
мативных актов, кото-
рые уже совершенно не 
отвечают действитель-
ности», — заявил Мед-
ведев, который сам дол-
гое время занимался 
юриспруденцией. 

В качестве примера 
первый вице-премьер 
привел Закон «О судоус-
тройстве» от 1981 года, в 
который вносили изме-
нения последний раз «в 
точечном режиме» в 1999 
году. «Таких примеров 
много. Мы должным об-
разом не работаем над 
этим вопросом», — ска-
зал он, подчеркнув, что 
российское законода-
тельство страдает несо-
гласованностью так на-
зываемых старых зако-
нов и тех, которые при-
нимаются в последнее 
время. Это, по его мне-
нию, порождает пробле-
мы в правоприменитель-
ной практике и вынужда-
ет высшие судебные ин-

станции давать разъяс-
нения даже в тех случа-
ях, когда можно было бы 
без них обойтись». 

В связи с этим он от-
метил, что сроки рас-
смотрения дел в судах 
должны быть сокраще-
ны, чего можно достичь 
разработкой мер по лик-
видации перегрузки ми-
ровых судей за счет пе-
рераспределения под-
судности дел. «Нужно 
отладить систему досу-
дебных процедур, осо-
бенно в административ-
ном судопроизводстве, 
активизировать приме-
нение альтернативных 
способов разрешения 
конфликтов, в частности 
третейское разбира-
тельство и переговоры 
спорящих сторон, раз-
грузив систему судопро-
изводства», — сказал 
Медведев. 

Также, по его мнению,  
в существенном усовер-
шенствовании нуждает-
ся законодательство о 
малом бизнесе. «Зако-
нодательство о малом 
бизнесе носит в значи-
тельной степени лозун-
говый характер и, по су-
ти, мало способствует 
улучшению предприни-
мательского климата в 

стране», — сказал вице-
премьер. Он высказался 
за использование мер 
административного пра-
ва в вопросах защиты 
интеллектуальной соб-
ственности. 

Кроме того, Медве-
дев предложил ввести 
отраслевые стандарты 
занятости и оплаты тру-
да для того, чтобы серь-
езно повысить его про-
изводительность. По его 
словам, частью долго-
срочных программ раз-
вития страны, регионов, 
отраслей и бизнес-стра-
тегий российских ком-
паний должны стать со-
глашения социального 
партнерства и коллек-
тивные переговоры. 

Но все эти реформы 
окажутся однобокими, 
если их некому будет 
воплощать в жизнь, так 
как правовая подготовка 
российских чиновников 
также далека от совер-
шенства. Для изменения 
с и т у а ц и и  М е д в е д е в 
предлагает не только 
вести работу с самими 
чиновниками, но и вклю-
чить школы, вузы и СМИ 
в комплексную систему 
правового просвеще-
ния. «Задача общест-
венных объединений 
юристов — быть ближе к 
людям, к их реальным, 
каждодневным потреб-
ностям», — пояснил пер-
вый вице-премьер. 

ДМИТРИЙ МЕДВЕДЕВ 
ПРЕДЛАГАЕТ ОБНОВИТЬ ЗАКОНЫ
По мнению первого вице-премьера России 
Дмитрия Медведева, ряд норм российского 
законодательства не соответствует 
требованиям времени и нуждается в 
существенном обновлении. 

ГЕНШТАБ РФ: В МИРЕ ПОЯВИТСЯ 
НОВОЕ ОРУЖИЕ
Оружие, которое отличается невысоким 
уровнем затрат и простотой применения, 
не требует создания сложных структур, 
пересечения границ и даже убийства солдат 
противника, создается в мире. Именно на его 
разработку развитые страны выделяют 
самое серьезное финансирование, потому 
что это единственный способ «достижения 
национальной стратегии в XXI веке». Россия 
тоже не остается в стороне от новой гонки. 
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В настоящее время сельскохозяй ст-
венное производство в области осущест-
вляют 261 сельскохозяйственное пред-
приятие, 1274 крестьянских (фермер-
ских) хозяйства, 115,4 тысячи ЛПХ. Про-
изводство валовой сельскохозяй ст вен-
ной продукции предприятиями всех форм 
собственности в действующих ценах в 
2007 году составило 21,2 млрд. рублей, 
что на 4 млрд. рублей, или на 23 процен-
та, превышает уровень 2006 года.
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селе строящиеся ко

Общая государственная поддержка 
АПК области в 2007 году составила 1,28 
млрд. рублей, в том числе из федераль-
ного бюджета выделено 940 миллионов, 
из областного — 339 млн. рублей.


